

Le commerce et
la politique étrangère
cette semaine

This Week
in Trade and
Foreign Policy



du 2 au 8 juillet 1992

Communiqués

L'Ukraine indépendante accueille M. Wilson et des cadres supérieurs canadiens

Le 7 juillet 1992, N° 147

Kiev (Ukraine) - Pour la première fois depuis l'accession de l'Ukraine à l'indépendance, en 1991, une importante délégation commerciale canadienne s'est rendue à Kiev, où elle est arrivée pour examiner les possibilités de commerce et d'investissement dans cette ancienne république soviétique. Les ministres Michael Wilson et Harvie Andre et plus de 50 cadres supérieurs de sociétés canadiennes s'emploieront à encourager la réforme du marché en Ukraine, au cours de réunions tenues au plus haut niveau. Mardi, MM. Wilson et Andre ont discuté de l'aide canadienne à l'adaptation de l'économie de l'Ukraine et se sont préparés à signer une déclaration commune sur la coopération économique. Pendant que les gens d'affaires canadiens rencontraient séparément divers homologues ukrainiens, M. Wilson a eu un entretien en fin de soirée avec le président Leonid Kravtchouk, où il s'est informé de la situation diplomatique dans l'ancienne Union soviétique et a échangé des vues sur la coopération économique.

M^{me} Landry assistera à la réunion du Conseil économique et social renouvelé des Nations Unies

Le 3 juillet 1992, N° 146

La ministre des Relations extérieures et du Développement international, M^{me} Monique Landry, assistera à New York, les 6 et 7 juillet prochains, à la première rencontre de haut niveau du Conseil économique et social des Nations Unies (ECOSOC), qui a récemment été redéfini. Le thème de la rencontre sera «Accroître la coopération internationale pour le développement». Parmi les divers sujets qu'elle abordera, M^{me} Landry a souligné l'importance que le Canada accorde à la nouvelle Commission pour le développement durable, qui relèvera d'ECOSOC. «Le Canada appuie pleinement les mesures prises par le Secrétaire général pour rationaliser et améliorer la structure du Secrétariat de l'ONU, a déclaré M^{me} Landry. Nous accueillons aussi favorablement le processus de restructuration et de revitalisation d'ECOSOC comme tel. Le Canada a activement participé à ce processus de réforme et nous tenons absolument à ce qu'il se poursuive.» L'ECOSOC est responsable des questions économiques et sociales mondiales dans le système des Nations Unies.

Quatre Canadiens sur cinq croient que le Canada devrait participer aux négociations de l'ALENA

Le 3 juillet 1992, N° 145

Un sondage d'opinion effectué au nom du gouvernement fédéral révèle qu'une forte majorité de Canadiens (79 p. 100) estiment que le Canada doit participer aux négociations commerciales trilatérales avec les États-Unis et le Mexique, afin de protéger les intérêts des Canadiens. En ce qui concerne les accords commerciaux internationaux, 51 p. 100 sont en faveur de la signature, par le Canada, d'un nouvel Accord général sur les tarifs douaniers et le commerce (GATT) et 57 p. 100 souscrivent à l'idée d'échanges plus libres entre le Canada et les États-Unis. Cinquante-huit pour cent des personnes qui s'opposent à l'ALE déclarent qu'elles soutiendraient plus volontiers l'accord si elles entendaient dire que les exportations canadiennes vers les États-Unis ont augmenté grâce à l'élimination des barrières tarifaires en vertu de l'Accord de libre-échange. (Dans le cadre de l'ALE, les exportations annuelles vers les États-Unis ont augmenté de plus de 5 milliards de dollars depuis 1988 et ont atteint, en mars 1992, un record mensuel de 12,8 milliards de dollars.) Le sondage, commandé conjointement par Affaires extérieures et Commerce extérieur Canada et Emploi et Immigration Canada, couvre un vaste éventail de questions relatives au commerce extérieur et à l'adaptation économique. Il a été effectué du 9 au 17 mars 1992, avec un échantillonnage de 1 509 adultes de toutes les régions du Canada.

À venir

- | | |
|------------------------|------------------------------------------------------------------------------------------------|
| 10-11 juillet 1992 : | Sommet de la CSCE à Helsinki (Finlande). |
| 23-25 juillet 1992 : | Réunion de l'ANASE à Manille (Philippines). |
| 11-12 septembre 1992 : | Réunion ministérielle sur la Coopération économique de l'Asie-Pacifique à Bangkok (Thaïlande). |